

Q2 議会に関する情報を何でお知りになりましたか。(複数回答可)

- 7 その他 → 学校の先生 (2名が回答)
- 市職員だったので

Q3 本日、議会を傍聴された理由をお教えてください。(複数回答可)

- 6 その他 → 社会勉強
- なつかしくて

Q5 今回、議会を傍聴されて気づいた点がございましたらご記入ください。

◎議会全般・議事運営に関すること

- ・質問内容によっては、聞いている方がねむくなる気持ちがよくわかる、(地元の講演会等で演説されてはいかが・・・)
- ・令和3年度予算案に計上されている施策について分かりやすく質問され、答弁されたのはよい。厳しい質問もあり、緊張感も伝わってきた。ただ、市政の全体像は見えないのが残念である。質問力である。
- ・資源(人、物、金、情報)は有限である。無理な要望もあった。
- ・生活保護について再勉強できた。コロナワクチンが当市ではどのように進められるのかは関心事。
- ・①議場におけるコロナ対策として、密の措置が、議長・質問者・答弁者にアクリル板、傍聴席もソーシャルディスタンスを考慮され、それなりに講じられていると感じます。ただ、市行政側の四人連席は、三人席が可能なら検討すべきと考えます。
- ・議会見学のしおりが充実していると思った
- ・高校生が傍聴していて、週末に議会をされていて素晴らしいと感じた。女性職員が多い。
- ・当局(答弁者)席が密に見えた
- ・〇〇議員の椎名道三を聞いて二宮尊徳にも匹敵すると思う。米騒動のように映画化を進め、全国にその名を広めたいと思う
- ・大和堆、尖閣諸島安全確保意見書が全員で可決され良かったと思う。

◎その他

- ・市長が答弁の際、原稿をもたないところに驚いた。
- ・自分は今まで市の取り組みや決まりをただ享受しているだけだったのだと気付けた。

Q 8 市議会全般について、ご意見がございましたらご記入ください。

- ・全員の質疑を聞いてはいないが、重複質問をなるべく避けてもらいたい。前もって議員間の打合せをしてほしい
- ・昨今、国の官僚の過労問題、退職者増等が問題視されている。勤務時間の大半が「国会の答弁作成に追われている」とのこと、本市ではいかがか関心があり、見学会に出席しました。
- ・議員は、何でも当局に調査指示するのではなく、ご自身で調査されてはいかがか。
(政務活動費を活用されるように)
- ・市議会議員の方々、市長はじめ市役所職員の方々が滑川市政に対して、ご努力されている事を理解する事ができ傍聴させていただき良かったと思います。
- ・ 1.デジタル化への対応
 - (1) 議会のデジタル化を促進する。
 - (2) 市当局に対してデジタル弱者の支援を強力に要請する。
(パソコン、スマホなどに弱い人)
- ・ 2.市政へのチェック機能の発揮
 - 従って、これ以上の定数削減はしない。
- ・ 議会の質疑の活性化を
- ・ 発言者の方は何を言っているのか分からないのではっきり話してほしい。
- ・ 前向きで革新的だと感じた。
- ・ 議員の考え、思いが聴いていて、わかりやすかった
(傍聴させていただいた2名の議員)
- ・ 医療費負担の「ピンクの紙」が高校生にも使えるようになった事に本当に助けられているため、今後も続けてほしい。私自身 2020 年にガンになり「ピンクの紙」の制度に助けられた。